



Fuego. Reportan ataque israelí a Irán

El ejército israelí atacó una base militar aérea en la ciudad de Isfahán en respuesta a la ofensiva de Irán del sábado pasado, reportaron fuentes de EU, aunque aclararon que no contra objetivos nucleares. Teherán negó haber sido blanco. ESPECIAL PAG. 4



Reportan ataque de Israel a ciudad iraní; Teherán lo niega

Tensión. Funcionario de EU confirma lanzamiento de misiles en Isfahán en represalia a ofensiva con drones del sábado; “no hay reportes de agresiones”, reviran los ayatolás

AP Y EFE
DUBÁI Y TEHERÁN

El ejército israelí atacó una base militar aérea en la ciudad de Isfahán en respuesta a la ofensiva de Irán del sábado pasado, declaró un alto funcionario estadounidense, aunque aclaró que no había objetivos nucleares; esta versión fue negada por el gobierno de Teherán.

“Israel ha lanzado la madrugada de este viernes varios misiles contra Irán en la provincia de Isfahán en represalia por el ataque sufrido el pasado sábado”, afirmó un alto funcionario estadounidense a la cadena ABC.

Hasta anoche, ni el gobierno israelí ni el Pentágono habían reconocido oficialmente la operación; no obstante, Irán activó sus defensas y solo afirmó que se habían producido explosiones en Isfahán, pero que las instalaciones nucleares estaban seguras.

Se sabe que Irán disparó el viernes baterías de defensa aérea mientras se escuchaban explosiones cerca de una base militar próxima a dicha ciudad, lo que disparó los temores entre los civiles de que pudiera tratarse de un ataque israelí.

No estaba claro si el país estaba siendo atacado, ya que ningún funcionario de Irán reconoció directamente esa posibilidad y el ejército israelí no respondió a una solicitud de comentarios.

Sin embargo, las tensiones siguen siendo elevadas tras el ataque iraní del sábado a Israel en medio de la guerra que libra éste en la Franja de Gaza.

Un funcionario gubernamental iraní dijo que los sitios podrían haber sido atacados con drones.

Mientras reinaba la confusión, la agencia noticiosa estatal IRNA reportó que las defensas antiaéreas hicieron disparos en varias

provincias, sin dar más detalles de las causas; pero puntualizó que “hasta el momento no se ha informado de ningún impacto o explosión a gran escala causado por ninguna amenaza”.

IRNA dijo que se disparó desde una base aérea en Isfahán, donde se encuentra la flotilla de aviones de combate F-14 Tomcat de fabricación estadounidense, adquiridos por Irán antes de la Revolución Islámica de 1979.

Por su parte, las agencias de noticias semioficiales Fars y Tasnim reportaron que se había escuchado el sonido de explosiones, sin precisar la causa. La televisión estatal reconoció “fuertes ruidos” en la zona.

En Isfahán también se encuentran sitios vinculados con el programa nuclear iraní, como la planta subterránea de enriquecimiento de Natanz, que ha sido blanco en repetidas ocasiones de



presuntos ataques israelíes. Sin embargo, la televisora afirmó que todos los sitios de la zona estaban “completamente a salvo”.

En medio de esta tensión, el gobierno de Irán anunció la suspensión de los vuelos comerciales en Teherán y en áreas de sus regiones occidentales y centrales. Los viajeros en el Aeropuerto Internacional Imán Jomeini, en la capital, fueron informados a través de altavoces, según videos difundidos en internet.

La Agencia Espacial de Irán también negó un ataque con misiles, en contra de las informaciones procedentes de Estados Unidos que aseguraban que Israel había lanzado proyectiles contra suelo iraní.

“No hay reportes de un ataque con misiles por ahora”, dijo su portavoz Hossein Dalirian, en su cuenta de la red social X.

Dalirian indicó que varios drones pequeños de cuatro rotores habían sido derribados, pero que no estaba claro dónde había ocurrido o si formaba parte del incidente en marcha en territorio iraní.

Mientras tanto, en Irak, donde se encuentran varias milicias respaldadas por Irán, residentes de Bagdad reportaron haber escuchado explosiones, pero no estaba claro el origen del ruido.

De confirmarse, la “agresión” a Irán sería una represalia por el ataque con cientos de misiles y drones del sábado pasado contra

Israel, que a su vez fue una respuesta al bombardeo del consulado iraní en Damasco, en el que murieron siete miembros de la Guardia Revolucionaria.

En días pasados, Israel había dicho que responderá al ataque iraní, ante lo que Teherán ha subido el tono de sus advertencias y ha asegurado a su vez que tomará medidas ante una posible represalia israelí. ■